
Как живешь, фармацевт?
В Славутиче около десятка аптек, но старей

шая, или родоначальница, —  аптека №4 в Киев
ском квартале. Она обслуживает не только жите
лей квартала, но и пенсионеров и ветеранов ЧА- 
ЭС. В канун Дня фармацевтического работника 
на вопросы корреспондента “Теледня” ответила 
заведующая аптекой Лариса Сарана.

Николай БЕРЕЗКИН, 
фото автора

—  Лариса Михайловна, 
при слове “фармацевт" по
неволе сразу представляешь 
себе колбочки, пробирки, 
мерные стаканчики, меди
цинские весы, пинцеты и пр. 
приспособления. Что доба
вилось в работе аптечного 
работника сегодня?

—  Сегодняшний аптечный 
работник практически уже не 
занимается изысканием, ис
следованием и изготовлени
ем препаратов. В Славутиче 
нет такой аптеки, которая бы 
их выпускала. На нас возла
гается хранение и отпуск ле
карственных препаратов на
селению. Тем более мы

должны быть внимательны 
при их хранении и продаже 
населению. Выполняя свод 
обязательных правил про
верке, хранении и предо
ставлении медицинских пре
паратов, соблюдаем запо
ведь "не навреди".

—  Часто от людей стар
шего поколения можно услы
шать жалобы на аптечных ра - 
ботников, критику в адрес 
руководства аптек, обви
нения в отсутствии нужного 
лекарства. Насколько точен 
адресный посыл обвинений?

—  Мы —  последнее связу
ющее звено по предоставле
нию лекарств пациентам. 
Специфика нашего города 
такова, что нам приходится 
не продавать, а предостав

лять их пенсионерам, инва
лидам. Большинство населе
ния города —  ликвидаторы 
последствий аварии на ЧА- 
ЭС, а следовательно, попа
дают в определенные спис
ки, согласно которым долж
ны быть обеспечены опреде
ленными лекарствами. Люди 
даже готовы купить их, но мы 
не можем предоставить все 
необходимые препараты на
селению. В чем проблема, 
спросите? Нестабильное 
экономическое положение в 
стране и слабая законода
тельная база в области ме
дицины в отношении инвали
дов и пенсионеров ЧАЭС. Не 
могу перенести критику на 
управление труда, Черно
быльский фонд. Политика го
рисполкома такова, что мы 
получаем необходимые фи
нансовые средства доста
точно регулярно и в полном 
объеме. Этому способствует 
и тот факт, что мы работаем 
не на тендерной основе, а по 
принципу возмещения. Мы 
закупаем лекарства, а нам

потом возмещают затраты. 
Но согласно законодательст
ву каждому подобному паци
енту положено всего 2,5 
гривны в месяц.

И это еще не все причины 
отсутствия лекарств. Эконо
мический кризис в мировой 
экономике и Украине снизил 
уровень производства ле
карств. Наш отечественный 
производитель не может 
выпускать ряд лекарств, так 
как перестали поступать им
портные субстанции к ним 
из-заграницы. Снижение 
обеспечения населения ле
карствами иногда пытаются 
объяснить слабой покупа
тельной способностью насе
ления, но считаю, что ради 
своего здоровья горожане 
готовы платить. Цена им
портных препаратов возрос
ла, и вследствие этого сни
жается количество закупки. 
Нестабильность привела к 
неотпуску товара без 
расчета за предыдущие ле
карства. На реализацию мо
гут дать не месяц, а 21 день. 
А деньги поступают в опре
деленный период месяца. 
Страдаем мы, и страдает на
селение.

Отпуск препаратов пенси
онерам всегда стараемся 
выполнить качественно, но 
иногда просто не имеем воз
можности. Жители иногда в 
сердцах бросают обвинение: 
не можете достать, не бра
лись бы обеспечивать нас! 
Сейчас специфика рынка та
кова, что может просто не

быть на закупке такого ле
карства.

—  Что делается аптекой 
для того, чтобы пенсионеры 
и ликвидаторы как можно 
меньше ощущали неста
бильность экономики?

—  Мы делаем регулярные 
закупки препаратов, плани
руя приобретение необхо
димых лекарств, доставляем 
их под заказ.

Стараемся, чтобы основ
ные лекарства, которые не
обходимы ликвидаторам и 
пенсионерам все-таки были 
в наличии.

Во время нашей беседы 
зал отпуска лекарств не пус
товал. Одни приходили с ре
цептами, другие спрашивали 
о каком-то импортном ле
карстве, третьи с грустью от
считывали денежные купюры 
за купленные препараты. 
Фармацевт спокойно, с доб
рожелательными интонация
ми в голосе, информирует 
посетителя о наличии того 
или иного лекарства. Добро
та тоже лечит, и об этом хо
рошо знают наши фармацев
ты. С праздником вас, аптеч
ные работники!

Фармацевт —  специалист по фармацевтике, аптечный работник.
Фармацевтика, фармация —  раздел фармакологии, занимающийся изысканием, 

исследованием, изготовлением, стандартизацией, хранением и отпуском лекарствен
ных средств.

Фармакопея —  свод обязательных правил, которыми руководствуются при изготов
лении, проверке, хранении и назначении больным лекарственных препаратов.

(Словарь Ожегова)


